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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 13.11.2018 

OR TIE/008/2018  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 01.11.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

21:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

13.09.2018 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Erhöhung Repräsentationsmittel 

2310/18 

   

 5.2. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Dankeschönfeier 

2311/18 
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 6. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

 6.1. Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan 2019/20 bis 

2023/24 

2010/18 

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßt zwei Gäste aus der Bevölkerung. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

13.09.2018 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

Folgende Informationen werden weiter gegeben: 

-Am Brückengraben oberhalb des Bürgerhauses(Hohle) fand ein Ortstermin zur Festlegung 

von Maßnahmen statt. Anwesend war auch der Eigentümer /Nutzer eines angrenzenden 

Gartengrundstückes. Der Graben wird ausgebaggert, die Überfahrt zum Garten bleibt er-

halten. Es werden verschiedene Staustufen eingebracht. Das Oberflächenwasser von den 

Feldern soll gezielt in den Graben geführt werden. Zukünftig soll ein Überlaufen und die 

damit verbunden Verschmutzung der Straße An den Linden verhindert werden. 

- Der angekündigte Ersatzneubau der Fußgängerbrücke über den Weißbach in Höhe Firma 

Kühr hat begonnen. Die Widerlager sind bereits fertig gestellt. 

 

bestätigt Ja 8  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Herr Teubner wendet sich an die anwesenden Gäste und erteilt ihnen das Wort. Sie berich-

ten, dass sie im Bereich der Eselshöhle ein Grundstück erworben haben und dies bebauen 

möchten. Die Bauvoranfrage ist positiv beschieden worden. Allerdings haben sie das Ge-

fühl, dass es dort Anwohner gibt, die auf Gewohnheitsrecht setzen. Sie interessieren sich 

deshalb dafür, was im B-Plan festgesetzt ist. Herr Teubner erläutert, dass dem Ortsteilrat 

die Probleme bekannt sind, der Ortsteilrat aber der falsche Ansprechpartner für Lösungen 

ist. Es hat schon mehrere Begehungen mit zuständigen Fachämtern gegeben, um die Situa-

tion erstmal zu erfassen und zu klären, so mit dem Tiefbau- und Verkehrsamt und dem Gar-

tenamt. Weitere folgen noch, um z.B. sichere Wege für Fußgänger zu finden und die Stra-

ßenbeleuchtung zu verbessern. Für Problemlagen hinsichtlich Regelungen im B-Plan ist das 

Bauordnungsamt Ansprechpartner. Herr Teubner plant, nach dem letzten Ortstermin die 
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Anwohner zu einem Gespräch einzuladen. Dabei sollen die Probleme angesprochen, für ein 

regelkonformes Verhalten und ein vernünftiges Miteinander geworben werden.  

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Herr Teubner informiert den Ortsteilrat darüber, dass noch finanzielle Mittel nach §16 

Ortsteilverfassung zur Verfügung stehen. Es liegen Anträge des Schulfördervereins der 

Grundschule Gispersleben und des Frauen Fitness Vereins Tiefthal vor. Notwendig ist eine 

Erhöhung der Repräsentationsmittel, da in diesem Jahr noch eine Jubiläumsrunde ausge-

richtet werden soll. Herr Teubner schlägt vor, eine Dankeschönfeier auszurichten, um eh-

renamtliches Engagement im und für den Ortsteil, insbesondere auch außerhalb von Ver-

einen zu würdigen. Im Rahmen der Diskussion befürworten die Mitglieder des Ortsteilrates 

den Mitteleinsatz für die Geburtstagsrunde und die Dankeschönfeier. Die Vergabe von Mit-

teln für die Anträge der beiden Vereine wird abgelehnt. 

Herr Teubner beantragt die Beschlussfassung in Dringlichkeit, um mit Blick auf das nahe 

Jahresende die Umsetzung der Beschlüsse nicht zu gefährden. Dem Antrag stimmt der 

Ortsteilrat einstimmig zu. 

 

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Erhöhung Repräsentationsmittel 

2310/18 

   

beschlossen Ja 8  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Zur Wahrnehmung von Repräsentationsaufgaben gem. §19, Buchstaben a) und f) Anlage 5 

der Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt werden dem Ortsteilbürgermeister oder 

einem von ihm Beauftragten weitere 100,00 EUR zur Verfügung gestellt. 

 

 5.2. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Dankeschönfeier 

2311/18 

   

beschlossen Ja 8  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Für die Ausgestaltung einer durch den Ortsteilbürgermeister organisierten Dankeschönfei-

er für Bürger des Ortsteiles, die sich in besonderer Weise ehrenamtlich für den Ortsteil en-

gagieren, werden gem. §19a) Hauptsatzung der Stadt Erfurt, Anlage 5 (Ortsteilverfassung) 

1.078,04 EUR zur Verfügung gestellt. 

 

 6. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

Auf Grund des Umfanges waren die Unterlagen zum Entwurf des Schulnetzplanes 2019/20 

bis 2023/24 den Mitgliedern in elektronischer Form zur Verfügung gestellt worden. Im Auf-

trag des Ortsteilbürgermeisters hat sich ein Mitglied des Ortsteilrates umfassend damit 

beschäftigt und informiert den Ortsteilrat. 
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 6.1. Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan 2019/20 bis 

2023/24 

2010/18 

   

Der vorgelegte Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan berücksichtigt die wachsende 

Stadt und ist sehr korrekt aufgebaut. Die verwendeten statistischen Zahlen sind sehr gut 

aufbereitet. Positiv vermerkt wird, dass jeder Schulstandort untersucht und eine Perspekti-

ve aufgezeigt wird. Bei der Festlegung von Standorten dürfen allerdings Inhalte nicht weg-

gelassen werden. Jede Schule braucht ein Profil, zumal es Überlegungen gibt, Einzugsge-

biete nicht mehr festzulegen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

Der Ortsteilrat Tiefthal nimmt den Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan 2019/20 bis 

2023/24 einstimmig zur Kenntnis  

 

 7. Informationen  

   

- Am 27. November hatte der Micky Maus Club wieder zum Kürbisfest eingeladen. Sehr vie-

le Familien folgten dieser Einladung und somit war es wieder eine gelungene zufrieden-

stellende Veranstaltung. 

Die Vorbereitungen für den Weihnachtsmarkt beginnen morgen mit einem ersten Treffen 

der Organisatoren. Die Absprache mit dem Gartenamt für die Beleuchtung des Baumes, der 

in der Baumhülse An den Linden/Bachstraße aufgestellt werden soll, übernimmt ein Mit-

glied des Ortschaftsrates. Die Beleuchtung des gewachsenen Baumes am Jägerschmaus soll 

wie jedes Jahr durch die Stadtbeleuchtung erfolgen. 

- Der miserable Zustand des Geländes und des Fußweges entlang der ehemaligen Kirmes-

halle wird angesprochen. Herr Teubner informiert, dass eine Teilverpachtung des Geländes 

an eine ortsansässige Firma erfolgen soll. Der Pächter übernimmt dann diese Arbeiten. 

- Die Novemberausgabe der Ortsteilzeitung ist zum großen Teil fertiggestellt. Die Vertei-

lung ist am18.11. geplant. 

- Herr Teubner informiert den Ortsteilrat über massive Beschwerden bezüglich der starken 

illegalen Nutzung des Wirtschaftsweges in Verlängerung des Marbacher Weges mit hohen 

Geschwindigkeiten. Insbesondere eine schriftliche Beschwerde nahm er zum Anlass, den 

zuständigen Kontaktbereichsbeamten zu informieren. Die Polizei hat daraufhin kurzfristig 

an einem Tag zwischen 6:45 und 17:15 Uhr Kontrollen durchgeführt. Festgestellt wurden 

10 Autos, 3 davon aus Tiefthal. Es wird bis zum Jahresende weiterhin verstärkte Kontrollen 

geben. 

 

 

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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